
 

 

香港地球之友回應就索罟群島興建液化天然氣接收站的建議 

 

香港地球之友反對中華電力公司提出在本港設立液化天然氣設施的建議。理據

如下： 

 

一、政府未有善盡保障公眾利益的責任，先進行獨立的研究跟進，核實香港是

否有必要自行興建天然氣接收設施的需要： 

 

  (甲)中電雖然指提供其天然氣的崖城氣田，其「蘊藏量將在 2010 年代初耗

盡」
1，但公眾對蘊藏量的實情無從得知。倘若崖城的供應量並非如中電所言，

則香港未必需要、甚至急於在香港興建氣站。 

 

   (乙)政府也沒有善盡保障公眾利益的責任，進行獨立的研究，確定在香港

以外 – 例如珠海對出的黃茅島--是否沒有潛在可供應本港液化天然氣的來

源。假如有足夠的供應，就代表本港並無迫切性興建氣站。此舉將可避免不必

要的工程，不但可減少對環境的破壞，又可減輕電力用戶的額外開支。 

 

二、本會同時反對中電在大鴉洲興建天然氣接收設施的提議。原因是當地早在

二零零二年，已被郊野公園及海岸公園委員會建議劃作海岸公園，而在一個具

保育價值的用地上興建工業項目 – 液化天然氣設施，兩者格格不入，也會給

外界一個錯誤印象，以為政府在犧牲環保。而對於欲到該處觀賞的大眾而言，

也會構成景觀滋擾及安全威脅的心理影響。 

 

三、 中華白海豚的棲息地，主要集中在大嶼山以西，同時涵蓋大鴉洲一帶的水

域。有一點必須認清，就是大嶼山近十年的多項發展計劃，已干擾到中華白海

豚的棲息環境，若再加上液化天然氣設施工程，還有接踵而至的十號貨櫃頭

碼、物流園、港珠澳大橋等大型基建項目，將對中華白海豚構成嚴峻的累積性

負面影響，故本會無法接受以大鴉洲作為選址。 

完 

                                                 
1 見中電網頁：(http://www.clpgroup.com/environment/LNG/index.asp?lang=chi) 
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